
 1 

 1 
 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

Ata da 1ª Sessão Extraordinária da Congregação da Faculdade de Medicina 7 

da Universidade Federal do Rio de Janeiro 8 

Data: 03/07/2017 9 

Presidente: Prof. Roberto de Andrade Medronho 10 

 11 

Às oito horas e dez minutos do dia três de julho do ano de dois mil e dezessete, 12 

reuniram-se, no Auditório Hélio Fraga do Centro de Ciências da Saúde da UFRJ, 13 

para a reunião da egrégia Congregação da Faculdade de Medicina, os 14 

professores Roberto de Andrade Medronho – Diretor, Gil Salles – Substituto 15 

Eventual do Diretor, Fernando Zikan – Diretor Adjunto de Extensão, José Roberto 16 

Lapa e Silva – Titular do Departamento de Clínica Médica, Nelson Spector – 17 

Titular aposentado do Departamento de Clínica Médica, Afrânio Kritski – Titular do 18 

Departamento de Clínica Médica, Márcia Ramos e Silva – Titular do Departamento 19 

de Clínica Médica, Sergio Augusto de Souza – Chefe do departamento de 20 

Radiologia, Luiz Antônio Alves de Lima – Chefe do departamento de Medicina 21 

Preventiva, Renato Ferrari – Chefe do departamento de Ginecologia e Obstetrícia, 22 

Antônio Ledo – Titular do departamento de Pediatria, Izabel Calland – Chefe do 23 

departamento de Pediatria, Flávia Lúcia Conceição – Chefe do departamento de 24 

Clínica Médica, Vera Halfoun – Chefe do Departamento de Medicina de Família e 25 

Comunidade, Juliana Melo – Substituta Eventual da Chefe do Departamento de 26 

Terapia Ocupacional, Silvana Frota – Chefe do Departamento de Fonoaudiologia, 27 

Vera Pannain – Chefe do departamento de Patologia, Alice Violante – 28 

Representante dos professores Associados, Lucio Pereira de Souza – 29 

Representante da Associação de Antigos Alunos da FNM, José Sergio Franco – 30 

Chefe do Departamento de Ortopedia, Sara Menezes – Chefe do Departamento 31 

de Fisioterapia. Havendo quórum, o professor Medronho dá início à reunião 32 

extraordinária da Congregação. Informa que a sessão será breve, pois 9h haverá 33 

a reunião do conselho de centro do CCS no mesmo auditório. Antes de iniciar a 34 

ordem do dia, o professor Medronho informa que o professor Jorge Rezende 35 

tomará posse na Academia Brasileira de Medicina no dia 1º de agosto às 20h na 36 

sede da ANM. Dá início à ordem do dia. 1) Entrega dos relatórios COTAV e 37 

setorização das vagas - O professor Medronho informa que no ano de 2016 38 

estava previsto acontecer a COTAV da UFRJ e, tendo em vista essa previsão, foi 39 

aprovado um relatório elaborado pela COPAV da Faculdade de Medicina, relatório 40 

este que foi aprovado pela Congregação em Julho de 2016. Entretanto, não houve 41 

a COTAV em 2016, e ela será realizada em 2017. O gabinete do Magnífico Reitor 42 

deu um prazo, inicialmente, de 10 de julho para que as unidades encaminhassem 43 

o formulário enviado pela Reitoria preenchido. Por causa disso, convocaram esta 44 

sessão extraordinária da Congregação para apresentar o relatório atualizado. 45 

Informa que por intermediação da Decania conseguiram uma extensão desse 46 

prazo para o dia 20/07/17. Hoje, no Conselho de Centro, serão aprovados os 47 

dados que forem discutidos nesta reuniao da Congregação, mas não haverá 48 

aprovação formal do relatório em si; portanto, o professor Medronho sugere que o 49 
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relatório seja aprimorado e aprovado na reunião da Congregação que será 50 

realizada no dia 11/07/17. O professor Medronho agradece ao professor Gil pelo 51 

seu empenho durante todo o final de semana em compilar os dados enviados 52 

pelos departamentos. O professor Gil apresenta o relatório da COPAV/FM. 53 

Ressalta que foi feito um pedido de 35 vagas no relatório que foi aprovado em 54 

julho de 2016, e hoje devem discutir se a Faculdade de Medicina mantém esse 55 

pedido ou se o amplia. De agosto de 2016 a junho de 2017 houve mais vacâncias. 56 

O professor Gil agradece à Vânia, chefe do setor de pessoal, que trabalhou 57 

arduamente para compilar os dados de vacâncias, de entrada de novos docentes 58 

e todos os demais dados solicitados pela Reitoria. Informa que houve 88 59 

vacâncias desde a última COTAV. Apresenta a projeção de aposentadoria da 60 

faculdade, existindo, hoje, 75 docentes recebendo abono permanência, ou seja, já 61 

cumpridos todos os requisitos para se aposentar. De julho de 2016 a junho de 62 

2017 tiveram uma saída de 15 (quinze) docentes – 4 (quatro) do departamento de 63 

Clínica Médica, 2 (dois) da Pediatria, 2 (dois) da Terapia Ocupacional, 2 (dois) da 64 

Patologia, 1 (um) da Ginecologia e Obstetrícia, 1 (um) da Fonoaudiologia, 1 (um)  65 

da Psiquiatria e Medicina Legal, 1 (um) da Medicina Preventiva e 1 (um) da 66 

Cirurgia - e receberam 3 docentes no período – 02 (dois) de Medicina de Família e 67 

Comunidade e 1 (um) Cirurgia -  totalizando um deficit, só neste período, de 12 68 

vagas. Devem decidir se mantém o pedido de 35 vagas elaborado no ano passado 69 

ou se aumentam esse pedido para computar mais esse déficit de 12 docentes. Se 70 

decidirem aumentar o pedido, a COPAV/FM será reconvocada para fazer a 71 

distribuição dessas vagas pelos departamentos. Ressalta que a princípio serão 72 

ofertadas 120 vagas pela Reitoria, a serem distribuídas para todos os cursos. 73 

Acredita que esse número é insuficiente, pois anualmente a Universidade tem 74 

entre 60 e 80 vacâncias, o que daria uma total de aproximadamente 240 a 320 75 

vacâncias nesse período de quatro anos, então gostaria de ter de forma mais clara 76 

o número exato de todas as vacâncias da UFRJ. Comenta sobre a setorização 77 

das vagas nos departamentos. O professor Afrânio sugere que peçam mais vagas 78 

além das 35 originais, mas mantendo a setorização dessas 35 vagas feita em 79 

2016 e, com relação às demais vagas solicitadas, que façam uma nova 80 

distribuiçao. O professor Lêdo sugere que a Faculdade de Medicina solicite 81 

formalmente à Reitoria a quantidade de vacâncias e que se proponha no Conselho 82 

de Centro a possibilidade de que a discussão a respeito de alocação de vagas na 83 

universidade seja feita de dois em dois anos, para que as unidades tenham tempo 84 

de elaborar seus relatórios com calma. Sugere que não só solicitem todas as 85 

vagas de reposição (35 + 12), mas também solicitem outras 2 ou 3 vagas para 86 

expansão da Faculdade de Medicina. A professora Sara sugere que seja enviado 87 

um documento, além desse relatório, solicitando que o curso de Fisioterapia seja 88 

avaliado em separado da Faculdade de Medicina, visto que é impossível manter o 89 

curso nos moldes em que se encontra hoje. O professor Medronho acredita que 90 

devem solicitar além das 35 vagas e devem, também, apontar o déficit histórico da 91 

Faculdade de Medicina que não tem sido reposto com o passar dos anos. Elenca 92 

todos os cursos de Pós-Graduação que foram criados recentemente e os que 93 

estão em vias de serem criados e como isso aumenta o problema de não 94 

reposição de vagas que acomete a Faculdade. Ressalta ainda que a média de 95 

idade dos professores da Faculdade de Medicina é de 56 anos, tendo 11 docentes 96 

com mais de 70 anos, e essa realidade é gravíssima. Sugere que apresentem 97 

essa discussão no Conselho de Centro. A professora Vera Halfoun sugere que 98 

seja incluído no relatório um tópico explicando a integração docente-assistentecial. 99 

O professor Zikan informa que as atividades de extensão serão utilizadas para 100 

pontuar os cursos na COTAV e o curso médico deve perder pontos, pois a relação 101 
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de docentes envolvidos em extensão dentro do total de docentes é bem reduzido. 102 

O professor Medronho encaminha as propostas para votação: 1) Solicitar ao 103 

conselho de centro que solicite à Reitoria o número total de vacâncias da 104 

universidade dos últimos anos; 2) Propor que seja discutida a questão da vacância 105 

e da alocação de vagas na UFRJ  cada 2 anos, antes mesmo da realização de 106 

COTAV; 3) Ampliar o pedido de vagas da Faculdade de Medicina para além das 107 

35 previstas anteriormente; Todas as proposta são aprovadas. 2) Indicação de 108 

Professor Visitante Sênior pelo Programa de Pós-Graduação em Clínica 109 

Médica - Edital CEPG nº 279/2017 - O professor Lapa diz que o programa de PG 110 

em Clínica Médica apresenta a congregação o pedido abertura de vaga de 111 

professor visitante senior, que foi previamente aprovado pela coordenação do 112 

programa e pela Câmara de Pós-Graduação/CEPGuinho da Faculdade de 113 

Medicina. A solicitação de vaga é aprovada. Nada mais havendo a tratar, é 114 

encerrada a reunião.  115 
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Aprovado na Ciongregação de 16/082017. 118 


